



Regierungsratsbeschluss vom 19. September 2023

Anzug Christoph Hochuli und Konsorten betreffend Öffnung der Unterführung
Grenzacherstrasse für Velos/E-Bikes/Motorfahräder

P215710

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Christoph Hochuli und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Der Regierungsrat möchte die Kreuzung Grenzacherstrasse-Schwarzwaldstrasse für den Veloverkehr sicherer und attraktiver gestalten. Die dazu notwendigen Markierungs- und Signalisationsanpassungen erfolgen in Absprache mit dem für diesen Strassenabschnitt zuständigen Bundesamt für Strassen: Wo Velostreifen fehlen, lassen sich solche fast überall einrichten oder bestehende Busspuren für den Veloverkehr öffnen, so dass die Velofahrenden möglichst durchgängig am rechten Fahrbahnrand fahren können. Weil dadurch diese offizielle Velo-Pendlerroute attraktiver wird, wird die Solitude-Promenade von Veloverkehr entlastet und dadurch die dortige Aufenthaltsqualität zugunsten des Fussverkehrs verbessert. Zudem ist es im Anschluss an die geplante Sanierung der Osttangente denkbar, dass die Unterführung entlang der Grenzacherstrasse nur vom Veloverkehr genutzt wird. Diese Option wird der Regierungsrat in einem nächsten Schritt vertieft untersuchen lassen.

